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Tribunes de l’opposition municipale 
Voiron Citoyenne 
 
Année 2020 
 
 
Décembre 2020 
 
Quelle étrange année nous avons vécue… Une année qui produit des changements, en bien comme en mal. Nous, 
nous œuvrons pour que, de ces bouleversements, émerge un monde… Dans ce monde-là, la Nature n’est pas qu’une 
ressource. Nous réduisons notre impact sur le climat et la diversité. Toute forme de vivant est respectée. Dans ce 
monde-là, il y a du respect, de la civilité et de l’intelligence. La réflexion collecGve prime, pour l’intérêt général. On 
réduit les inégalités partout où on peut, l'égalité règne. Dans ce monde-là, on ne fait pas de cadeau avec une arrière-
pensée. On ne croit pas au Père Noël mais, si c’était le cas, on sait qu’il se fournirait dans un commerce de proximité. 
On donne et on se donne. Dans ce monde-là, on prend vraiment soin les uns des autres. Ce n’est pas la loi du plus fort 
qui règne. On ne fait pas tour à tour un sourire puis un croche paPe aux plus fragiles, ou aux autres. Dans ce monde-
là, on praGque les arts, le sport, on s’amuse et on rit. On a l’énergie, le temps et l’argent pour le faire. L'être est plus 
important que l'avoir. Dans ce monde-là, on travaille, dur parfois, mais heureux de le faire. Dans ce monde-là, le profit 
n’est plus le moteur et les biens communs sont préservés. Dans ce monde-là, le service public n’est pas une 
marchandise. Dans ce monde-là, on respire. Ce monde-là est une quesGon de volonté et d’acGon publique. Bénévoles 
dans notre mandat, nous avons devant nous des années dont nous savons qu’elles ne seront pas faciles, ni toujours 
agréables. A l’image de celles de beaucoup d’entre vous. Mais comme le disait l’exploratrice Alexandra David-Neel « 
Accrochez votre regard à une étoile, elle vous mènera loin et sans effort ». Nous avons les nôtres. Et en ces temps de 
fêtes de fin d’année, nous vous souhaitons, à vous qui, vous aussi, avez les pieds bien sur terre, d’avoir une étoile. 
Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistre et Benjamin Huet 
pour le groupe Voiron citoyenne www.voiron-citoyenne.fr 
 
 
Novembre 2020 
 
Il n’y a pas eu de conseil municipal en octobre. Et c’est grave. Les moGfs invoqués ? "Rien d’urgent à traiter". Rien. 
D’urgent. La désignaGon des représentants de Voiron aux commissions du Pays Voironnais. Pas urgent. Et tant pis si 
les commissions de l’intercommunalité commencent à travailler sans eux pendant 2 mois. Les nominaGons aPendront 
le 25 novembre, au bas mot... Dans un contexte sanitaire et socio-économique parGculièrement difficile, travailler au 
plus tôt à l’échelle du territoire de façon concertée et efficace ? Pas urgent. Les commissions municipales. Pas urgent. 
Le mois dernier, la commission sociale a été annulée. Ce mois-ci, toutes les autres ont suivi. "Pas de délibéraGons à 
valider". Faire des commissions des lieux de travail, de concertaGon et d’échanges plutôt que des chambres 
d’enregistrement de délibéraGons déjà bouclées en peGt comité : Pas urgent. Travailler de cePe manière sur les 
difficultés sociales et économiques croissantes du fait de la Covid. Pas urgent. La révision du Plan Local d’Urbanisme 
(PLU). Pas urgent. La formaGon des élus. Pas urgent. Le code général des collecGvités territoriales, la loi donne 3 mois 
après l’installaGon du conseil pour délibérer sur les droits à la formaGon des élus. Ce conseil a eu lieu en mai. Faites le 
calcul. Pas urgent. Si on considère que des élus formés pour bien faire leur travail est accessoire… Pas urgent. Hors 
délais légaux. Mais pas urgent... Le Conseil Municipal, les commissions municipales et intercommunales ; des organes 
fondamentaux de la gesGon de notre ville. Des organes démocraGques. Des organes maltraités à grande vitesse. Nous 
le dénonçons. Le nombre, croissant, rapide, de départs d'agents n’est peut-être pas étranger à cePe maltraitance. Car 
le travail des techniciens de la Ville est un travail indispensable aux préparaGons des décisions à prendre en 
commissions. Là aussi, nous conGnuons à nous interroger sur la méthode et la gesGon du personnel de la Ville. En 
septembre, il semblait urgent à M. Polat de prendre le temps de se plaindre dans les médias locaux d’un possible « 
blocage insGtuGonnel » à la Métro. Peut-être est-il urgent de balayer devant sa porte ? 
Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistre et Benjamin Huet 
pour le groupe Voiron citoyenne www.voiron-citoyenne.fr 
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Octobre 2020 
 
Le roi est nu. Nous apprenons le départ du directeur général des services, de la directrice générale adjointe, du 
directeur des services techniques et de la directrice de la communicaGon. Nous sommes interrogaGfs. InterrogaGfs, 
car la démission d’une équipe de direcGon est le signe incontestable d’une mésentente. Nous ne pouvons pas nous 
résoudre à penser qu’une dégradaGon subite des compétences des intéressés en soit à l’origine. Choisis pour leurs 
capacités et, on peut le supposer, leur engagement, leur décision en consGtue d’autant plus un désaveu implicite. Ils 
ont néanmoins largement contribué à porter la poliGque municipale et ils resteront officiellement discrets sur les 
raisons de leurs désillusions, devoir de réserve oblige. Nous sommes interrogaGfs, car le système de gouvernance et 
de direcGon en place n’est pas en capacité de travailler avec une équipe, appréciée hier encore. Dans cePe période 
tourmentée, il est prioritaire que l’écoute et la fédéraGon des équipes ne laissent pas leur place à des enjeux plus 
personnels. Nous sommes aussi inquiets pour les agents communaux qui sont nécessairement affectés par ces 
dissonances. Certes, ils sont bien là pour délivrer les services légiGmement aPendus par nos concitoyens, mais les 
craintes générées par des injoncGons contradictoires et l’instabilité provoquée par des conflits de personnes sont 
autant de facteurs qui peuvent troubler le sens de l’intérêt commun dans la réalisaGon des tâches quoGdiennes. Cet 
épisode démontre encore, s’il était besoin, comment des cadres supérieurs, peuvent être conduits à renoncer à leurs 
responsabilités. Par ricochet, nous sommes sensibles aux méthodes réservées au traitement des proposiGons des élus 
que nous sommes. Nous souhaitons aux démissionnaires, et à leurs successeurs, que d’autres condiGons leur 
permePent d’exercer leurs foncGons dans la recherche de l’intérêt commun et non parGsan. Il est temps d’apprendre 
à bannir certaines croyances, car il n’est de place pour les hommes providenGels qu’à l’aune de leur ego, sourd aux 
valeurs humanistes qui sont les nôtres et que nous comptons défendre. Le roi nu reste roi, mais peut n’être pas seul. 
Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistre et Benjamin Huet 
pour le groupe Voiron citoyenne www.voiron-citoyenne.fr 
 
 
Septembre 2020 
 
Chères Voironnaises, Chers Voironnais,  
A l'heure où nous rédigeons cePe tribune, les incerGtudes concernant la rentrée de Septembre sont grandes : nos 
enfants pourront-ils retrouver sereinement le chemin de l’école ? Nos commerçants et arGsans pourront-ils poursuivre 
leur acGvité ? Comment s’assurer que l’offre de services et loisirs puisse être pleinement proposée aux habitant.e.s, 
que nos associaGons puissent animer notre ville, que nos « séniors » reprennent leur place ? Que nous puissions réussir 
collecGvement à impulser un monde vivable pour demain, pour les généraGons à venir. Nous proposons que les 
événements incontournables de la vie locale (Forum des AssociaGons, Foire de la Saint MarGn…) soient redessinés 
pour être compaGbles avec les règles de distanciaGon : îlots thémaGques, découplage dans différents quarGers, 
distribuGon de masques aux couleurs de l’événement, etc. Sur le plan économique, l'aide aux commerçants ne peut 
se réduire à un jeu concours de 4 000€, et nous appelons à repenser les schémas d'approvisionnement pour mePre 
en valeur les producGons locales. Dans la durée, il est urgent de définir un vrai projet éducaGf et social qui puisse 
s'arGculer avec les exigences sanitaires, affirmer un véritable partenariat avec l’ÉducaGon NaGonale les parents et les 
associaGons pour qu’aucun enfant ni aucune famille ne soient laissés au bord de la route à l’issue de cePe année 
scolaire. En commission éducaGon, il a été précisé qu’aucun recensement d’enfant déscolarisé n’a été fait durant le 
confinement, ni lors de la reprise de l’école, en juin, cePe mission incombe aux centres sociaux… L’éducaGon est 
primordiale pour l’émancipaGon des individus. Nous aPendons enfin avec impaGence l’inauguraGon d’une rue au nom 
féminin, comme Monsieur le Maire s’y ai engagé en juillet, notre proposiGon de dénommer la rue menant au nouvel 
hôpital rue Simone Veil n'ayant pas reçu de réponse. Il nous apparGent, ENSEMBLE, élu.e.s et citoyen.ne.s, d’imaginer 
des soluGons locales innovantes pour construire un futur solidaire et durable. N’hésitez donc pas à nous faire part de 
vos remarques et idées. 
Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistre et Benjamin Huet 
pour le groupe Voiron citoyenne www.voiron-citoyenne.fr 
 
 
Juillet - Août 2020 
 
Chers Voironnais-e-s, 
Merci à toutes les personnes qui ont voté pour notre liste et celles qui auraient voulu le faire. Nous avons pris acte des 
résultats. Mais 39 % d’expression pour un scruGn qui en rassemble habituellement plus de 60 %, est excepGonnel et 
tronqué. Or la démocraGe, l’expression démocraGque, votre expression, ne doivent pas être les vicGmes des crises 
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pandémiques ou économiques. Nous avons donc déposé un recours en annulaGon de ces élecGons auprès du tribunal 
administraGf. En plusieurs milliers d’endroits en France, d’autres listes, de tous bords, sont dans la même démarche. 
CePe exigence de démocraGe nous conGnuerons de la porter. Comme nous porterons notre programme. Car nous 
entendons que chacun et chacune, en confinement et au-delà, aura réalisé, à quel point une transiGon sociale et 
poliGque est perGnente. A quel point nous sommes concerné-e-s par la transiGon écologique. A quel point nous devons 
aller vers une économie de proximité, respectueuse du vivant. Voiron Citoyenne est composée de personnes engagées 
et déterminées dans cePe voie. 
Rejoignez-les. Rejoignez-nous. 
Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistre et Benjamin Huet 
pour le groupe Voiron citoyenne www.voiron-citoyenne.fr 


